



ATTAC-Fribourg

Pour célébrer les 15 ans de notre section, nous avons le plaisir de vous annoncer la venue de celui qui est à l'origine de notre mouvement :

Ignacio Ramonet



"Sortir du néolibéralisme: taxe Tobin, 15 ans après"

Le mercredi 25 septembre 2013 à 19 h

Université Miséricorde

Av. de l'Europe

à deux pas de la gare

Auditoire B- Fribourg

Ignacio Ramonet a été parmi les premiers à définir le concept de *Pensée unique* et notamment aidé à propager cette idée dans un article de janvier 1995⁶ Il a été à l'origine de la création de l'association [ATTAC](#) dont il est Président d'honneur. Ignacio Ramonet, journaliste, ancien directeur du mensuel *Le Monde diplomatique*, actuellement directeur de l'édition espagnole du *Monde diplomatique* et président de l'Association Mémoire des luttes. Il est également éditorialiste de politique internationale entre autres, à l'agence Kyodo News (Tokyo), à l'agence Inter Press Service (IPS). En effet, dans un éditorial du *Monde diplomatique* de décembre [1997](#) intitulé *Désarmer les marchés*, il constate que la Mondialisation financière s'est créé son propre État, avec ses appareils, ses réseaux d'influence et ses moyens d'actions, mais que c'est un État complètement dégage de toute société, qu'elle désorganise les économies nationales, méprise les principes démocratiques qui les fonde, presse les États à s'endetter, exige des entreprises qu'elles leur reverse des dividendes de plus en plus élevés, et fait régner partout l'insécurité. Il propose donc d'établir une taxe sur toutes les transactions financière, la [taxe Tobin](#)⁷ et, pour y contribuer, il suggère de mettre en place une organisation non gouvernementale, l'« *Association pour une taxe Tobin d'aide aux citoyens* (ATTAC) ». Il a été également parmi les promoteurs du [Forum social mondial](#) de [Porto Alegre](#), dont il a proposé le slogan : *Un autre monde est possible*. Pour ce qui concerne la société médiatique, il est le fondateur de l'[ONG](#) internationale *Media Watch Global* (Observatoire international des médias) et de sa version française, l'[Observatoire français des médias](#). Il est aussi membre du comité de parrainage de la [Coordination française pour la Décennie](#) de la culture de paix et de non-violence.